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1. Februar 2023 
 
 
News vom Campusrat Oerlikon 
 

1. Projekt «Stärkung Campus Oerlikon» hat Fahrt aufgenommen 
Wie im letzten Newsletter des Campusrats Oerlikon angekündigt (https://www.campus-
oerlikon.uzh.ch/de/newsletter/november-2022.html), werden wir an dieser Stelle in 
regelmässigen Abständen über das von der Universitätsleitung initiierte Projekt «Stärkung 
Campus Oerlikon» berichten, das auf die Immobilien-Entwicklung am Campus Oerlikon 
fokussiert (https://www.campus-oerlikon.uzh.ch/de/projekte-campus-
oerlikon/arbeitsgruppen-staerkung-campus-oerlikon.html). 
 
Im Oktober 2022 sind die Teilprojekte und Arbeitsgruppen, in denen Nutzervertretende aus 
den Gebäuden am Campus Oerlikon AFL, AND und BIN mitwirken, mit viel Schwung in die 
erste Projektphase mit diversen Workshops gestartet. In interaktiven Formaten wurden 
themenspezifisch (Lehre & Lernen, Bibliotheken, Arbeitsplätze) räumliche und 
organisatorische Aspekte für ein Zielbild zur Stärkung des Campus Oerlikon entwickelt. Die 
unterschiedlichen Standpunkte – aus Sicht von Forschenden, Lehrenden, Studierenden und 
administrativ Tätigen – sind in kooperativer Art und Weise dargelegt worden. Zur 
Formulierung des Zielbildes standen die Fragen im Mittelpunkt: Welche Bedürfnisse und 
Anforderungen an den Campus Oerlikon bestehen? Welche Möglichkeiten bietet der 
Campus Oerlikon? Kurz vor Weihnachten wurde dann das Zielbild mit allen 
Nutzervertreter*innen übergreifend diskutiert; dazu waren die Resultate und Erkenntnisse 
aus den drei Teilprojekten (inklusive Ergebnisse der Arbeitsgruppe Verpflegung) 
zusammengeführt worden. 
 
Auf Wunsch der Nutzervertreter*innen hat die Direktion Immobilien & Betrieb parallel zu den 
Workshops eine sog. Learning Journey aufgegleist: Neben einer Office Tour bei Google und 
ETHZ (Octavo, Binzmühlestrasse) werden mit unterschiedlichen Schwerpunkten Brownbag-
Veranstaltungen angeboten. So konnten sich die Nutzervertreter*innen über die neuesten 
Trends und wissenschaftlichen Erkenntnisse zu neuen Formen der Arbeit (Raphael Gielgen, 
Vitra), zur Planung von Büros (Professorin Amstutz, Hochschule Luzern) und zur Führung 
hybrider Teams (Prof. Martin Kleinmann, UZH) informieren lassen.  
 
Am 26. Januar 2023 fand schliesslich eine Schlussbesprechung zur ersten Projektphase mit 
allen Nutzervertreter*innen statt. Im Mittelpunkt stand das Zielbild (siehe dazu Abbildung 1), 
das die Grundlage für die zweite Phase im Projekt «Stärkung Campus Oerlikon» darstellt. 
Das Zielbild beschreibt, wie durch die räumliche und infrastrukturelle Gestaltung der 
Campus Oerlikon so entwickelt werden kann, dass unter der Massgabe einer effizienten 
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Raumnutzung den Bedürfnissen von Forschenden, Lehrenden, Studierenden und 
administrativ Tätigen bestmöglich entsprochen wird, und ein attraktiver Arbeits- und Lernort 
entsteht.  
 
 

 
 
Abbildung 1: Konsolidiertes Zielbild aus den Workshops 
Quelle: Roland Gempeler, Christian Saller und Team (26.01.23) 
 
In der nun beginnenden zweiten Projektphase werden im ersten Quartal 2023 – stets mit 
dem Zielbild vor Augen – konkreter gebäudebezogene Fragestellungen und Lösungen 
entwickelt. Das Gebäude AFL wird voraussichtlich im Jahr 2026 abgemietet, das Gebäude 
BIN 11/13 (schräg gegenüber dem Gebäude BIN 14, in dem das IFI und das PSYCH 
aktuelle untergebracht sind) im Gegenzug neu angemietet. Aktuell wird analysiert, ob in dem 
neu anzumietenden Gebäude BIN 11/13 ein Haus der Computerwissenschaft (mit IFI und 
Computerlinguistik) entstehen könnte und wie sich allfällige weitere Rochaden gestalten 
könnten. Ferner sind für jedes Gebäude (AND, BIN 11/13, BIN 14) Workshops mit jeweiligen 
Nutzervertretenden geplant, wobei jedes Institut/Seminar/Forschungszentrum vertreten sein 
soll, um u. a. die Belegung und fächerspezifische Anforderungen an die Räume zu 
analysieren. In Kürze ergeht durch den Campusrat Oerlikon im Auftrag des 
Gesamtprojektleiters Roland Gempeler eine Einladung an die Leitungspersonen der 
Institute/Seminare/Forschungszentren und Nutzenden am Campus Oerlikon, sich für die 
Mitarbeit in einer dieser gebäudebezogenen Workshop-Gruppen zu melden. 
 
Fragen zum Projekt «Stärkung Campus Oerlikon»? Melden Sie sich gern bei der 
Vorsitzenden des Campusrats Oerlikon, Veronika Brandstätter 
(direktion@psychologie.uzh.ch).  
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2. ASVZ Running dienstags 12.15–13.15 Uhr 
Ab Semesterstart findet neu ein Lauftraining dienstags 12.15 ab der AFL statt. Mehr Infos 
hier: https://www.campus-oerlikon.uzh.ch/de/projekte-campus-
oerlikon/ASVZ.html#Running_(ASVZ) 
 

3. Frühjahrsanlass: Mit dem Campus Oerlikon an die SOLA 
Der Campusrat Oerlikon lädt Mitarbeitende und Studierende am Campus Oerlikon ein, an 
der diesjährigen SOLA-Stafette zu starten. Der Campusrat organisiert SOLA-Teams (je 12 
Personen) – eine schöne Gelegenheit, sich «laufend» kennenzulernen. Die Teilnahme ist für 
die Läuferinnen und Läufer gratis, die Startgebühr übernimmt der Campusrat Oerlikon 
gemeinsam mit dem ASVZ. Es gibt am Vorabend der SOLA (5.5.) einen Pastaplausch für 
die Teammitglieder. Die Anmeldung ist offen bis zum 06.03.23. Mehr Informationen hier! 
Anmeldung unter https://ema.uzh.ch/R4EYJ. 
 

4. Yoga in der Bibliothek 
Im FS 23 organisiert der Campusrat Oerlikon wieder einen Yogakurs. Trainingsleiterin ist 
Ramona Kündig. Die Teilnahmegebührt beträgt pro Person 80 CHF. Anmeldung und 
Informationen unter https://www.campus-oerlikon.uzh.ch/de/projekte-campus-
oerlikon/ASVZ.html#Yoga_in_der_Bibliothek_FS_23, Anmeldung unter 
https://ema.uzh.ch/R3V9K. 
 

5. SIB@Oerlikon 
Neben dem Beratungsangebot der SIB@Oerlikon (https://www.campus-
oerlikon.uzh.ch/de/projekte-campus-oerlikon/sib.html) in den Räumlichkeiten der BIN, startet 
das regelmässige Vortragsangebot der SIB@Oerlikon am 15.03.23 mit einem Vortrag der 
Fachstelle Studium & Behinderung: «Studieren mit Behinderung an der UZH», 16.00 Uhr – 
17.30 Uhr, Raum: BIN-0-K.11/12. Am 19.05.2023 folgt ein Vortrag der Fachstelle 
Studienfinanzierung: «Wie finanziere ich mein Studium? Erfolgreiche Strategien und 
Fallstricke.», 16.00 Uhr – 17.30 Uhr, Raum: AFL-E-022. 
 

6. Ersatz der Posterstellwände durch Postervitrinen in der AFL 
In der AFL werden zum FS23 neue Postervitrinen montiert, die einen Gross der 
Posterstellwände ersetzen. Die vier noch bestehenden Posterflächen unterliegen der 
Verwaltung des Rektoratsdienst. Die sechs neuen Postervitrinen können durch die 
ansässigen Einheiten bespielt werden. Dafür gibt der Campusrat Schlüssel an die 
interessierten Einheiten ab, damit diese die Vitrinen selbstständig bewirtschaften können 
(bei Interesse bitte beim Campusrat Oerlikon melden campusrat-oerlikon@uzh.ch, priorisiert 
werden die ansässigen Institute). Zusätzlich dazu können Posteraushänge, die nicht über 
den Rektoratsdienst angemeldet werden können oder sollen, durch den Campusrat 
ausgehangen werden. Dafür bitte unter campusrat-oerlikon@uzh.ch melden. 
 

7. Aussenbereich AND 
An der Andreasstrasse 15 sind vom Haupteingang betrachtet an den rechten und linken 
Ecken des Gebäudes neu Tische und Sitzbänke aufgestellt worden. 
 

8. Verpflegungsangebot AND 
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Es gibt im kommenden Semester an zwei Tagen Essens- und an fünf Tagen Coffee Trucks. 
Die meisten Angebote laufen bereits ab dem 20.1. Details unter https://www.campus-
oerlikon.uzh.ch/de/projekte-campus-oerlikon/food-coffee-trucks.html. 
 

9. Zusätzliche Veloabstellplätze AND 
Die Veloständer im Aussenbereich der AND wurden hinter das Gebäude verlegt und durch 
einen modernen Doppelparker ersetzt. 
 
 
 
Freundliche Grüsse 
 
Veronika Brandstätter (Vorsitzende) und Yonca Krahn (Geschäftsführerin) 
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To all staff members and students 
at Campus Oerlikon 
 
 
February 1st, 2023 
 
News from the Campusrat Oerlikon 
 
1. Project "Strengthening Campus Oerlikon" has gained momentum 
As announced in the last newsletter of the Campusrat Oerlikon (https://www.campus-
oerlikon.uzh.ch/de/newsletter/november-2022.html), we will report at regular intervals on the 
project "Strengthening Campus Oerlikon" initiated by the university management, which 
focuses on real estate development at Campus Oerlikon (https://www.campus-
oerlikon.uzh.ch/de/projekte-campus-oerlikon/arbeitsgruppen-staerkung-campus-
oerlikon.html). 
 
In October 2022, the subprojects and working groups, in which representatives from the 
buildings on the Oerlikon Campus AFL, AND and BIN participate, started the first project 
phase with various workshops with a lot of momentum. In interactive formats, topic-specific 
(teaching & learning, libraries, workplaces) spatial and organizational aspects were 
developed for a target image to strengthen the Oerlikon Campus. The different points of 
view – from the perspective of researchers, teachers, students and administrative staff – 
were presented in a cooperative manner. To be able to formulate the target image, the focus 
was on the following questions: What are the needs and requirements of the Oerlikon 
Campus? What opportunities does the Oerlikon Campus offer? Shortly before Christmas, 
the target image was discussed with all user representatives; the results and findings from 
the three sub-projects (including the results of the catering working group) were brought 
together for this purpose. 
 
By request of the user representatives, the Direktion Immobilien & Betrieb initiated a so-
called Learning Journey parallel to the workshops: In addition to an office tour at Google and 
ETHZ (Octavo, Binzmühlestrasse), brownbag events with different emphases were offered. 
For example, user representatives were able to learn about the latest trends and scientific 
findings on new forms of work (Raphael Gielgen, Vitra), office planning (Professor Amstutz, 
Lucerne University of Applied Sciences and Arts) and the management of hybrid teams 
(Prof. Martin Kleinmann, UZH).  
 
Finally, on January 26, 2023, a final meeting on the first project phase was held with all user 
representatives. The focus was on the target image (see Figure 1), which forms the basis for 
the second phase of the "Strengthening Campus Oerlikon" project. The target image 
describes how the spatial and infrastructural design of the Oerlikon Campus can be 
developed in such a way that the needs of researchers, teachers, students and 
administrative staff are met in the best possible way, while ensuring efficient use of space, 
and creating an attractive place for working and learning. 
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Figure 1: Consolidated target picture from the workshops. 
Source: Roland Gempeler, Christian Saller and team (01/26/23) 
 
In the second project phase, in the first quarter of 2023, more concrete building-related 
issues and solutions will be developed — always with the target picture in mind. The AFL 
building is expected to end the rental agreement in 2026, and the BIN 11/13 building 
(diagonally opposite the BIN 14 building, which currently houses the IFI and the PSYCH) will 
be rented in return. Currently, it is analyzed whether a House of Computer Science (with IFI 
and computational linguistics) could be established in the newly rented building BIN 11/13 
and how possible further exchanges might be arranged. Furthermore, workshops are 
planned for each building (AND, BIN 11/13, BIN 14) with user representatives, whereby 
each institute/seminar/research center is to be represented in order to analyze occupancy 
and subject-specific requirements for the rooms, among other things. Soon, the Oerlikon 
Campusrat, on behalf of the overall project manager Roland Gempeler, will send out an 
invitation to the managers of the institutes/seminars/research centers and users at the 
Oerlikon Campus to sign up for participation in one of these building-related workshop 
groups. 
 
Questions about the project "Strengthening Campus Oerlikon"? Feel free to contact Oerlikon 
CampusratChair Veronika Brandstätter (direktion@psychologie.uzh.ch).  
 
 
2. ASVZ Running on Tuesdays 12.15-13.15 pm 
Starting with the beginning of the spring semester, there will be a new running training on 
Tuesdays 12.15 pm starting at the AFL. More info here: https://www.campus-
oerlikon.uzh.ch/de/projekte-campus-oerlikon/ASVZ.html#Running_(ASVZ) 
 
3. Spring Event: With the Campus Oerlikon to the SOLA 
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The Campusrat Oerlikon invites staff and students at the Oerlikon Campus to participate in 
this year's SOLA relay. The Campusratorganizes two SOLA teams (12 runners in each 
team) – a nice opportunity to get to know each other "on the run". Participation is free, the 
starting fee is paid by the Campusrat Oerlikon together with the ASVZ. There will be a pasta 
party for the team members on the evening before the SOLA (5.5.). Registration is open until 
06.03.23. More information here! Registration at https://ema.uzh.ch/R4EYJ. 
 
4. Yoga in the library 
During this semester, the Campusrat Oerlikon organizes a yoga class again. The instructor 
is Ramona Kündig. The participation fee is 80 CHF per person. Registration and information 
at https://www.campus-oerlikon.uzh.ch/de/projekte-campus-
oerlikon/ASVZ.html#Yoga_in_der_Bibliothek_FS_23, registration at 
https://ema.uzh.ch/R3V9K. 
 
5. SIB@Oerlikon 
In addition to the advisory services offered by the SIB@Oerlikon (https://www.campus-
oerlikon.uzh.ch/de/projekte-campus-oerlikon/sib.html) on the premises of the BIN, the 
regular lecture program of the SIB@Oerlikon will start on 15.03.23 with a lecture by the 
Fachstelle Studium & Behinderung: "Studieren mit Behinderung an der UZH", 4:00–5:30 pm, 
room: BIN-0-K.11/12. This will be followed on 19.05.2023 by a lecture by the Fachstelle 
Studienfinanzierung: "Wie finanziere ich mein Studium? Erfolgreiche Strategien und 
Fallstricke.", 4:00 pm–5:30 pm, room: AFL-E-022 (both German only). 
 
6. Replacement of poster walls with poster display cases in the AFL. 
New poster display cases will be installed in the AFL during FS23, replacing a large of the 
poster display walls. The four remaining poster spaces are under the management of the 
Rektoratsdienst. The six new poster display cases can be used by the resident units. For 
this purpose, the Campusrat will hand out keys to the interested units so that they can 
manage the display cases independently (if interested, please contact the Campusrat 
Oerlikon campusrat-oerlikon@uzh.ch, the resident institutes will be prioritized). In addition, 
poster displays that cannot or should not be registered through the Rektoratsdienst can be 
displayed by the Campusrat. To do so, please report to campusrat-oerlikon@uzh.ch. 
 
7. Outdoor area AND 
New tables and benches have been added to the right and left corners of the building at 
Andreasstr. 15. 
 
8. Food service AND 
There will be food trucks on two days and coffee trucks on five days this semester. Most 
offerings are running as early as January 20th. Details at https://www.campus-
oerlikon.uzh.ch/de/projekte-campus-oerlikon/food-coffee-trucks.html. 
 
9. Additional bike parking AND 
The bike racks outside the AND have been relocated behind the building and replaced with 
a modern double parking structure. 
 
 
 
Kind regards 
 
Veronika Brandstätter (Chair) and Yonca Krahn (Managing Director) 
 


